

Das Ethikforum

Das Ethikforum am Klinikum Neumarkt bietet die Möglichkeit, in interdisziplinärer Weise anstehende (oder auch bereits getroffene) Entscheidungen in den Bereichen Medizin und Pflege aus ethischer Sicht zu betrachten.

Das Forum arbeitet weltanschaulich/religiös neutral und unabhängig.

Es versteht sich als Gremium bei komplexen Entscheidungsfindungen und orientiert sich an Empfehlungen des deutschen Ethikrates, den Ethikkodizes der beteiligten Berufsgruppen und arbeitet unter Einbezug des geltenden Rechts und der Rechtsprechung.

Patient*innen, Angehörigen und den Mitarbeitenden des Klinikums Neumarkt will das Ethikforum die Gewissheit geben, dass ethisch relevante Konflikte von uns ernst genommen und von möglichst vielen verschiedenen Seiten beleuchtet werden.

Organisationsethik

Ein Forum für unterschiedliche Sichtweisen und Überlegungen

Ethische Fallbesprechungen

Mit einer ethischen Fallbesprechung soll dem Team der Behandelnden und den Patient*innen eine Entscheidung in eigener Verantwortung erleichtert werden.

In diesem Prozess übernehmen die Mitglieder des Ethikforums die Aufgaben der Moderation und der ethischen Analyse.

In schwierigen klinischen Entscheidungssituationen kann das Ethik-Konsil dazu beitragen, die beste Behandlungsentscheidung zu finden und diese ethisch fundiert und für alle Beteiligten nachvollziehbar zu begründen.

Dabei werden der Patientenwille sowie medizinische, pflegerische, spirituelle und juristische Aspekte einbezogen.

Die endgültige Entscheidung und damit verbundene Verantwortung bleibt bei den behandelnden Ärzt*innen bzw. dem Behandlungsteam und den Patient*innen bzw. dessen Stellvertreter*in.

Wer kann eine Fallbesprechung anregen?

- Ärzt*innen
- Angehörige
- Patient*innen
- Pflegenden Mitarbeiter



Was sind typische Anlässe für eine Fallbesprechung?

Mit den Möglichkeiten der modernen Medizin und zunehmender Ökonomisierung kommen sowohl auf Patient*innen und Angehörige bzw. Betreuer*innen oder Bevollmächtigte, aber auch auf die Klinikmitarbeitenden schwierige Entscheidungen zu, denen ethische Konflikte zu Grunde liegen können.

Wenn Sie als Patient*in, Angehörige oder medizinisches Personal ethische Fragen oder Probleme haben wie beispielsweise:

Soll bei meiner 85jährigen Mutter eine Ernährungssonde gelegt werden?

Bei meinem Mann soll die Behandlung eingestellt werden. Was kann ich tun?

Muss ich als Pflegekraft jede Entscheidung der Ärzte hinnehmen, obwohl ich die Patienten und ihre Wünsche vielleicht besser kenne?

Als Ärztin sehe ich, dass die Patientin am Ende ihrer Lebenskraft ist, aber die Angehörigen wünschen weitere lebensverlängernde Therapien, entspricht das ihrem Willen?

dann bieten wir Ihnen unsere Hilfe an.

Wir unterstützen ratsuchende Personen in einer Konfliktsituation.